
  

4 NOTES Domingos de enero 2025 

Eric Aedo, 
vicepresidente de la Cámara de Diputados 

La primera tarea que 
tiene Sergio Giaca 
man como gobema. 
dorregionalesvol- 
ver a poner de pie 
ala Región del Bio. 
bío y sacarla de es 
te estado en el que, 
simplemente, somos 
conocidos por los he- 
chosdecorrupción que han 
sucedido al interior del Gobier- 
no Regional. La primera tarea es 
normalizar el trabajo al interior 
de esta institución. La segunda, 
en tanto, es impulsar un plan de 
inversiones en infraestructura, 
ya queesabsolutamentenecesa. 

rio para mejorarnuestros 
niveles decompetitivi: 
dad alo largo del pa- 

ís. Un tercer ele- 
mento importante 
esimpulsar una ta- 
rea de adquisición 

de terrenos para lo- 
grar la construcción 

de viviendas, porque te: 
nemos un déficit habitacio- 

nal muy grande que sigue cre- 
ciendo, másallá de lascifrasalen- 
tadoras que pueda tenerel Serviu. 
Comocuarto punto, necesitamos 
un plan de inversiones y poner- 
nosen lasenda del desarrollo tec- 
nológico. 

Gastón Saavedra, 
senador del Partido Socialista 

Primero, debe hacer 
un gran pacto por la 
probidad y la con- 
fianzaen la gestión 
pública. La Región 
está afectada pro- 
fundamente en 
ese aspecto, porque 
hay desconfianza, 
porque se cometieron 
errores y porque aún están 
sin dilucidarse las responsabili 
dades ylas sanciones que corres 
ponden. Porlo tanto, debe haber 
un gran acuerdo de carácter 
transversal, ya que esa materia 
será prioritaria respecto a la ges- 
tión que encabezará, tanto en 
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las relaciones que haya 
¿o con la sociedad civil 

como con la estruc: 
tura administrati 
va del Estado y el 

1) Consejo Regional 
(..) En segundo lu 

gar, tendrá que 
cambiarla aguja res 

pecto dela priorización 
en la asignación de recur: 

sos. Yo soy partidario de que se: 
an los municipios a los que se 
les priorice en materia de asig 
nación de recursos, no alas fun: 
daciones, corporaciones u otras 
que han dado la nota más triste 
dela gestión pública. 

Paola Zúñiga 
presidenta de la CUT Concepción 

Desde la CUT de 
Concepción — cre 
emos que las prio- 
ridades que debe 
tenerel nuevo go. 
bernador parasus 
12 primeros me- 
ses de trabajo son 
el desarrollo de pro 
yectosque impulsen y 
fomenten la industria y 
servicios en la Región, y que el 
fomento de la industria y los 
servicios genere empleos de 
calidad, con remuneraciones 
que superen la línea de la po- 
breza y tengan formalidad. Por 
último, debe mantener una 

constante relación de 
iálogo con las orga 
nizaciones de traba- 
jadores y trabaja- 
doras. En este diá- 
logo constante 
también hay que 

y hacer una mirada 
hacia el mundo em- 

presarial, por lo que te- 
nemos que fomentar las 

instancias de reunirnos en for- 
ma tripartita para tener una 
mirada más amplia de nues- 
tras necesidades. El Gobierno 
Regional debe destinar los re- 
cursos necesarios para las ca- 
pacitaciones y cursos. 

  

Tareas para los primeros 12 meses de trabajo del segundo gobernador en la historia del Biobío 

Reactivación, probidad y recursos 
para seguridad son las primeras 
propuestas para Giacaman 
Este lunes asumirá el mando de la Región del Biobío el independiente-UDI 
Sergio Giacaman, en una ceremonia que se realizará a las 16 horas en el 
Teatro Biobío. Llegará para reemplazar a otro exintendente, Rodrigo Díaz, 
figura marcada por el caso Convenios, y convertirse así en el segundo 
gobernador electo de la historia de esta zona. Su arribo es visto con atención 
por gran parte de los actores que día a día aportan al crecimiento del Biobío, 
quienes plantean las grandes prioridades que proyectan deberían ser 

Por Nicolás Arrau Álvarez /nicolasalvarez(adiarioeksurcl 

Carlos Saavedra, 
rector de la Universidad de Concepción 

El primer año de ges 
tión del gobernador 4 
debería estar orienta- 
doainiciaracciones 
en los cinco ejes es 
tratégicos del pro 
grama de gobierno 
con el cual fue elec- 
to. Porlo tanto, espera- 
mos conocer acciones 
concretas en cada uno de 
ellos. Los ejes de Infraestructura 
para el Crecimiento y Desarrollo 
Sostenible, y Empleo y Bienestar 
Social se interrelacionan y son 
claves para nuestra región, am 
pliando el concepto de infraes- 
tructura para el desarrollo soste 
nible y expandiendo la matriz 

   

  

    

e, productiva de la Región, 
especialmente en el 
ámbito de innova: 
ción y emprendi 
miento basados en 
el conocimiento. 
Asimismo, el eje de 

Y Gobierno con Probi- 
dady Transparenciase 

puede implementar des 
de un inicio, con la medida 

propuesta de transparencia acti 
va del portal de gestión ovisorciu: 
dadano, que permitan ir recupe 
rando la confianza de la ciudada: 
nía en las instituciones, de mane. 
ra que se pueda ir construyendo 
un propósito común para la Re 
gión yel país. 

Álvaro Ananías, 
presidente de la CPC Biobío 

La primeraacción rele 
vante para nosotros en 
estos primeros 12 
meses es que el Go- 4, 
bierno Regional li- 
dere la operativiza- 
cióndel Plan de For 
talecimiento Indus 
trial del Biobío, asegu- 
rando la aprobación de 
los presupuestos necesarios y 
el compromisode diversosminis- 
terios para acelerar las acciones 
propuestas, Lo segundo, es coor- 
dinar con las autoridades minis- 

teriales dela Región para 
agilizar la inversión, y 
para ello vemos rele 
vante conseguir re: 
forzar la seguridad, 
especialmente enla 
Provincia de Arau 

co, lo que permitiría 
el desarrollo de inver: 

siones y la ejecución de 
proyectos energéticos que re 

quieren certezas para avanzar. Por 
último, esperamos que el gober- 
nadorapoyea industrias claveco. 
mo la pesquera y la forestal. 

JA 
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cubiertas en los 12 primeros meses de trabajo. 
Planes de inversión, más recursos a las policías, avances en convenios 
con municipios, probidad y hasta la posibilidad de tener una piscina de 
carácter olímpico son algunos de los puntos expuestos por 
representantes de los mundos empresarial, sindical, gremial, 
universitario, deportivo, cultural, vecinal, comercial, municipal y 
político de esta parte del país. 
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Sergio Giacaman triunfó en la segunda vuelta de noviembre sobre Alejandro Navarro. Obtuvo más de 750 mil sufragios. 

Iván Montes, 
vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo 

Creoquelastareasenel 
ámbito del empleo y la 
industria tienen que 
estar focalizadas en 
abordar la proble 
mática de los im: 
pactos que generará 
el cierre de Huachi 
pato, eso a partir mar: 
zo 0 abril de 2025. Debe 
hacer un foco con buenos 
programas de generación de em 
pleo, pero también reubicación y 
recontratación de trabajadores 
propios y contratistas. Asimismo, 
desde el primer día debe abordar 

con fuerza la problemáti 
ca de la pesca indus 

trial, porque hay una 
tarea política gran 
de que hacer y creo 
que él tendrá la fa 
cultad para tratarde 
ordenar a los parla: 

mentarios de la Re 
giónen torno a lo que se 

legisla enel Congreso. Por úl 
timo, tiene que sumarse con fuer 
za a apoyar, activar y mejorar las 
condiciones para que el Plan de 
Fortalecimiento Industrial se ma- 
terialice y robustezca. 

Enrique Van 
Rysselberghe, 
senador Unión Demócrata Independiente 

Si bien la gran prio- 
ridad de la ciudada. 
nía esla seguridad, » 
problema que es: 
tá muy presente 
en nuestra re- 

gión, tanto en los 
grandes centros 
urbanos como en 
las provincias de Bio 
bío y Arauco que viven 
desde hace años en un estado 
de excepción producto del te 
rrorismo, creoqueel principal 

desafío del nuevo go 
bemadores,sin du 

da,la reactivación 
h económica en el 

corto plazo. Hay 
que mejorar los 
indicadores de 
inversión pública 

y privada, el em 
pleo formal y la reac 

tivación del comercio y 
los servicios, especialmente 
en las grandes comunas de la 
Región del Biobío. 

          

Jorge Radonich, 
presidente de Arauco 7 y alcalde de Cañete 

Quisiéramos que to: 
dos los convenios 
que están atrasa 
dos y que no se 
han firmado se 
puedan retomar 
rápidamente, 0 
delo contrario los 
precios con los que 
nosotros tuvimos los 

proyectosvana variarmu 
cho si se siguen demorando. 
Lo segundo, es quese haga un 
programa de inversión espe 
cial para la Provincia de Arau: 
co y que contemple todas las 
áreas, porque se ha invertido, 

   
ú 

    

  

    
   

pero estamos lejos de 
las otras provin 
cias. Como tercer 
punto, pedimos 
que nos ayuden 
a materializar 
un relleno sani 

tario para el cono 
sur de la Provincia 

= de Arauco, ya que 
hoy estamos enviando a 

otras provincias nuestra basu: 
ra, lo que eleva considerable: 
mente los costos y nos com: 
plica a la hora de hacer otras 
obras en la zona con recursos 
municipales,
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Martín Zilic, 
presidente de Corbiobío 

El nuevo gobernador 
del Biobío enfrenta 
el reto de liderar 
una región con 
gran potencial 
académico y rol 
clave en el proce 
so de descentrali 
zación. Deberá en 
frentarlas debilidades 
regionales en infraestrue 
tura, empleo y desarrollo pro 
ductivo, lo que requiere un go 
biernoregional transversal, in 
clusivo y participativo. La figu 
ra conciliadora de Sergio Gia 
caman deberá reforzar con 
fianzas, coordinar con el dele 

   
gado presidencial, uni 

versidades, organiza 
ciones ciudadanas 
y sindicatos, ta- 
reas de largo 
aliento, sobre to- 

Ido superar la des- 
confianza por la 

> administración ina- 
decuada de recursos 

regionales. Además, será 
vital acordar alianzas con Nu 
ble, La Araucanía y las provin- 
cias argentinas de Chubut, Río 
Negro y Neuquén para ser con- 
traparteal centralismo y un pi 
lar fundamental de desarrollo 
para Chile y Argentina, 

Maritza Vergara, 
secretaria de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos de Talcahuano 

Esperamos que el nue 
vo gobernador tenga a 
su gente bien en te- de 
reno para que se 
preocupe de las co 
sas básicas que fal 
tanenlosdiferentes 
sectores. Si bien su 

objetivo principal es 
preocuparse de toda la 
Región del Biobío, hay pro 
blemas que son bien puntuales 
que sufren los vecinos y que ha 
cen quesus vidas,a veces,sean un 
poco difíciles dentro de los terri 
torios:seguridad, vialidad, vivien 
da y salud son parte de los temas 

El gobernador que asumirá mañana tendrá que liderar un Consejo Regional que también se renovará. 

      
más importantes. Por 

ejemplo, vemos que 
faltan centros de sa. 
lud familiar o que 
los que hay se ha: 
cen chicos. Respec 
to al tema seguri 

dad, aunque es algo 
que depende directa 

mente del Gobierno y 
sus policías,síes posible que 

el Gobiemo Regional mejore las 
condiciones dentro delos barrios 
através de la compra de cámaras 
y equipamiento para quelas poli 
cías puedan desarrollar bien su 
trabajo y movilizarse. 
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Sebastián Keitel, 
senador independiente 

Giacaman tendrá el 
desafío de sacar a 
nuestra región del 
rezago de los últi 
mos años. En pri- 
mer lugar, debe 
implementar un 
plan concreto para 
terminarconlainse- 
guridad con foco en 
desbaratar el crimen orga 
nizado, el narcotráficoyel terro- 
rismo, destinando más recursos 
a nuestras policías y trabajando 
de manera coordinada con el 
Ministerio Público. Tambiénne- 
cesitamos que se refuercen los 
controles internos en la Gober- 

   
   

  

nación para que tenga- 
mos un uso transpa 
rente de los recursos 
públicos y que lle 
gue efectivamente 
alas personas yor 
ganizaciones que 

lo necesitan. Por úl 
timo,es fundamental 

que el deporte deje de 
estar. postergado, imple 

mentando centros multidepor 
tivostechados en cada comuna, 
mejoras en áreas verdes, cons 
trucción deciclovías y concretar 
el sueño de muchos que quere 
mos una piscina olímpica públi- 
caen Concepción y Los Ángeles 

Paul Esquerré, 
presidente de Irade 

El próximo gobema- 
dor regional del 
tuarcon sentido de 
urgencia para en- A 
frentar la crisis de [| [418 
empleo y elestan- | JW 
camiento que afec- 
ta al Biobío. Es ne 
cesarioimpulsaruna 
estrategia integral de 
reactivación económica, 
que priorice el crecimiento y 
permita abordarcon decisiónel 
problema de la permisología 
que desincentiva la inversión. 
Esto debe complementarse con 
una defensa de las vocaciones 
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productivas de la Re- 
Es. gión y un liderazgo 

firme para hacer 
frente a la amena- 
za del centralis- 
mo. Confiamos 
enqueel próximo 
gobernador reco 

nocerá a las empre 
sas como socio estraté- 

gicoenestatarea. Biobío ne 
cesita un liderazgo que fomente 
la unidad, restaure las confian- 
zas y priorice losinteresescolec- 
tivos Reiteramosnuestra dispo. 
sición para colaborar y contri 
buiral desarrollo del Biobío. 

El cambio de mando en el Gobierno Regional se 

concretará este lunes en la tarde, en el Teatro 

Biobío. Sergio Giacaman fue exintendente en el 

segundo periodo presidencial del fallecido Sebastián 

Piñera. 

Claudio Concha, 
vicerrector de la Universidad San Sebastián, sede 
Concepción 

La llegada del nuevo pública, reduciendo las 
gobemador presenta listasde espera y opti 
la oportunidad de mizando elusodela 
fomentar el traba- 0 EY infraestructura, 
jocolaborativo, in: E) profesionalizando 
corporando en las ay la gestión en el ac 
distintas instan tual sistema sanita- 
ciasdedidlogoato- ¡Y rio. También forta 
dos los actores rele- lecery acelerar la for a 2 vantes dela Región, po. 
niendo adisposiciónde este 
objetivo común las capacidades 
y experiencias del mundo públi 
co y privado. Las prioridades pa 
ra estos primeros meses se cen- 
tranenlareactivacióneconómi 
ca y calidad de vida de las perso 
nas. Respecto aesto último pun- 
to, es urgente atender la salud 

mación de especialistas 
para atender las demandas 

de los nuevos centros de salud 
que se proyectan para el Biobío 
enlos próximosaños Finalmen 
te, establecerestrategiasderecu 
peración económica, agilizando 
la permisología que hoy frena la 
inversión y afecta directamente 
elempleo. 

Arnoldo Weber, 
gerente de Artistas del Acero 

Sara Cepeda, 
presidenta de la Cámara de Comercio de Concepción 

Jorge Grosser, 
exatleta y técnico nacional de 
atletismo en Promesas Chile 

  

Primero, e descamosal 
nuevo gobemadoréxi- ¿| Ay 
to en su gestión, por | 
que sabemos que es. ff 
untrabajo complejo 
y quetienedemasia 
das responsabilida 
des. Desde el sector 
nuestro, el área cultu: 
ral del Biobío, creemos 
que hay que priorizar proyec- 
tos de carácter masivo y que tie 
nen que ver con todas las comu 
nas de la Región, comoes el caso 
delasorquestas juveniles einfan- 

tiles del Biobío, que eje 
cuta Artistas del Ace- 

ro. En otros ámbi 
l tos, también hay 

queverqué inicia 
tivas priorizar du 
rante su primer 

año, planes que se- 
an interesantes y 

que, de alguna manera, 
coadyuven a la educación 

deniños, niñas y adolescentes. Es 
importante llevara estos grupos 
aáreasquelosrescatendetodolo 
que pasa hoy con la violencia. 

   

   

    

Rabindranath Acuña, 
presidente de la Asociación de Municipios del 
Biobío y alcalde de San Rosendo 

Estamos muy preocu 
pados de saber cómo 
la nueva gestión / 
pueda retomar, co 
mo corresponde, 
las trasferencias 
de recursos a los 
municipios que se 
han visto afectadas 

   

  

con programas de emer- 
gencia la implemen- 
tación de sistemas 
de agua para con- 
sumo humano, la 

JE protección de hu- 
medales para la 
conservación de la 

  

biodiversidad. Por 
desde el gobierno cen- ÚS >» otra parte, hemos pedi: 
tral y su restricción finan- 
ciera al Biobío. En específico, se 
han visto dañados los avances 
de obras de infraestructura y 
proyectos de subvenciones de 
diversos tipos para la comuni 
dad y, en ese sentido, es de vital 
importancia que el Gore apoye 

do yaa la futura autoridad 
el apoyo a diversos municipios 
que tienen problemas para la 
disposición de la basura, tal es 
el caso de Hualpén, Coronel, Lo: 
ta y Florida, que actualmente 
cuentan con apoyo económico 
del Gore. 

La principal priori 
dad debe ser la reac 
tivación económi 
ca. Nosotros nece- 

sitamos que se 
elevensolicitudes 
y proyectos para 
atraermayorinver 
sión a la Región del 
Biobío, pues habiendo 
mayor inversión en lazona, 
habrá más trabajo formal y ma 
yor circulante, lo que hace que 
la gente consuma más. Es im 
portante también que trabaje el 

       

  

A 
tema dela descentraliza 

%b, ción para que tome 
decisiones propias a 
nivel regional y que 
notodose consulte 

aSantiago, y lo que 
es seguridad, aun: 
que el gobernador 

no ve mucho este úl 
timo tema porque eso le 

corresponde a la Delegación 
Presidencial. El gobernador pue 
de presionar para que se tomen 
algunas medidas en términos de 
seguridad. 

Benito Umaña, 
rector de la Universidad del Bío-Bío 

La elección directa de 
gobernaciones regio- 
nales es un avance 
importante para la 
descentralizacióny 
la profundización 
de nuestra demo- 
cracia. Gobernado 
res y gobemadoras 
son actores políticos es 
tratégicamente relevantes 
parasusregionesy losterritorios. 
Creemos queel gobemador debe 
jugar un rol clave en el fortaleci- 
miento del capitalsocialregional 
y promoverel trabajo colaborati: 
vo bajo un modelo de cuádruple 
hélice, que involucre al mundo 
público y privado, la academia y 

mo. 

    

lascomunidades locales. 
” PO La incorporación de 

losdistintossectores 
permite mejorar 
las decisiones, in 
crementa la trans 
parencia y le da 
mayor legitimidad 

alas acciones. Biobío 
esunpolo universitario 

muy potente y las universi- 
dades del Consejo de Rectores del 
Biobío y de Nuble, asícomootras 
instituciones, tienen grandes ca: 
pacidades que aportar. Desde la 
UBB, estatal, pública y birregio 
nal, reiteramos nuestra disposi 
ciónacontribuirconel desarrollo 
regional y territorial. 

0 

Creo quees necesario 
hacer una lista con 
prioridades deporti 
vas, como mejorar 
los centros depor- 
tivos. También 
pienso que se re 
quiere una ayuda 
real a los deportistas 
de alto rendimiento, 
que hayaalgo tangible, por 
queen lazona no hemos tenido 
muchos proyectos. Otra priori- 
dad podría serun convenio que 
permita recuperar el Estadio 
Atlético Militar para que haya 
ahíun centro deportivo, ya que 

   
    

  

    

el EsterRoa quedó chico 
porlaalta cantidad de 
gente que practica 
deporte, lo que es 
bueno. Hay que lle 
gara algún acuer 
doconlosmilitares 
para hermoseareste 
recinto que está muy 

bienubicado y no ensu 
100% de ocupación:poner- 

le una pista sintética, hacer una 
piscina olímpica, es decir, se 
pueden hacer muchas cosasen 
ese lugar. Es clave que se pue: 
dan poner a disposición los re 
cursos regionales. 

  

Eduardo Pacheco, 
delegado presidencial de la Región del Biobío 

Creemosquelaarticu 
lación con todos los 
actores como muni 
cipios y el fortaleci- 
miento de las poli 
cías en equipa 
miento e infraes- 
tructura son funda: 
mentales a la hora de 
generarprevención, des 
pliegue y control de los deli 
tosde mayor connotación públi- 
caen la Región, para que proyec 
tos como “Biobío + Seguro" pue: 
dantenercontinuidad eneltiem- 
po no sólo en recursos sino tam: 
bién en articulación con nuestra 
administración, losmunicipiosy 
las policías. Por otra parte, el Go: 

    re ha sido fundamental 
en la gobernanza del 

Plan de Fortaleci 
miento Industrial, 
que esperamos ver 
resultados concre 
tos en materias de 

inversión pública y, 
porsobre todo, mate 

rialice proyectos de in- 
versión privada que genere 

empleos decalidad y mayorsegu 
ridad económica. Además, el Go 
retambiénes esencial en la coor 
dinación y gestión de riesgos de 
desastres y emergencias. Es fun 
damentalla contribución delGo 
teen el apoyo a planes de emer 
gencia municipales.
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